
 
 

 

 

PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ENSINO DE HUMANIDADES 

 

ATA Nº 17-2017-PPGEH  

Aos trinta dias do mês de maio do ano de dois mil e dezessete foi aberta a 17ª  reunião do 
Colegiado, estando presentes o coordenador do Programa de Mestrado e Ensino em 
Humanidades sr. Antonio Donizetti Sgarbi, a sr. Leonardo Bis dos Santos, a Srª Katia 
Gonçalves Castor, a srª Marcia Gonçalves de Oliveira, a srª Letícia Queiroz de Carvalho e o sr. 
Carlos Roberto Pires Campos (presente na discussão dos dois últimos pontos de pauta). Os 
pontos de pauta foram apresentados pelo coordenador do programa para apreciação dos 
presentes, a saber: qualificação dos mestrandos, proposta de formação de professores 
solicitado pelo município de Cariacica, discussão e leitura do Edital do Processo Seletivo 2018 
e horário do segundo semestre 2017. Foi apresentado a relação dos professores orientadores 
para o programa no ano 2018, são vinte titulares. Ficou pendente a participação da professora 
Kalna na lista dos orientandos da  turma 2018. Foi acordado que a coordenação enviaria um e-
mail consultando-a. Ficou para apreciação e aprovação do colegiado as trinta vagas para o 
curso no próximo ano, bem como a realização de duas entradas anuais, ou seja, entrada de 15 
mestrandos por semestre, como justificativa para dar mais qualidade as aulas. Fica para 
apreciação do colegiado a mudança de critério da avaliação do processo seletivo a ser 
realizado, segundo proposta, em quatro momentos: prova objetiva que valeria 2 pesos, a prova 
de suficiência em línguas valeria 1 peso, o projeto valeria 3 pesos e a entrevista com peso 
diferente – ou seja, valeria 4 pesos. Fica estabelecido o envio de e-mail pela coordenação para 
todos os professores sobre a sugestão de mudança no Edital, bem como do cronograma, da 
indicação de textos, do número de vagas e das duas entradas. Donizetti sugere alterar o livro 
de Paulo Freire para Pedagogia da autonomia. Em relação ao horário o coordenador levanta 
conflitos de horários de alguns professores. O coordenador comunicou que o calendário do 
próximo semestre será único para toda a pós-graduação do campus Vitória e que a matrícula 
será “on-line”. Em relação a qualificação dos mestrandos neste semestre a coordenação 
relembrou os critérios definidos pelos colegiado, como a realização de cinquenta por cento das 
disciplinas, a realização de um trabalho científico, e a apresentação de um cronograma com 
vistas a conclusão. Para compor a banca é necessário autorização do colegiado. A 
coordenação solicitará do secretário Arlindo o levantamento do quantitativo das qualificações e 
dos alunos que não irão qualificar neste semestre. O coordenador solicitou autorização do 
colegiado para continuar a referendar as composições das bancas de qualificação. Não houve 
objeção, porém as bancas de defesa deverão ser aprovadas pelo colegiado. A senhora Letícia 
apresenta proposta do Seminário de Pós-Graduação em Ensino de Humanidades que 
acontecerá dias sete e oito de agosto de dois mil e dezessete no campus Vitória. Explanou 
sobre: distribuição de tarefas entre os alunos; professores e convidados para as palestras; 
realização de mesas temáticas para agrupar as pesquisas; convite de convidados externos; 
entrega dos templates para o resumo expandido; logística do dia do evento; aquisição de 
lanches junto a parceiros externos; divulgação do evento para o público interno e externo e a 
emissão dos certificados. Donizetti apresentou os Anais do ano passado, e sugere o nome do 
Nelson para fazer a revisão ortográfica e técnica do mesmo. A revisão textual ficará a cargo da 
professora Letícia e do professor Carlos Pires. Foi sugerido convidar para o evento a Edufes e 
a Edifes. O coordenador explanou sobre a solicitação da Prefeitura Municipal de Cariacica de 
oferta do curso de Formação para professores nos meses de agosto, setembro e outubro do 
ano corrente. O curso seriam ministrados em três dias sendo de oito horas em cada um deles. 
A sugestão da Secretaria de Educação do Município de Cariacica sugeriu curso em forma de 
Seminário de Práticas em Ensino. O professor Donizetti ficou de continuar consultando os 



professores serão interessados. Os seminários seriam por áreas de ensino: português, Inglês, 
história, arte etc. Finalmente o coordenador lembrou as datas das próximas reuniões ordinárias 
do Colegiado: 27 de junho; 29 de agosto; 26 de setembro; 25 de outubro; 28 de novembro. Os 
professores presentes solicitaram que a reunião do dia 27 de junho seja antecipada para 20 de 
junho. Todos concordaram com a antecipação. Sem mais nada a discutir a reunião foi 
encerrada. 
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